

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 4 DE AGOSTO
de 1780.

Constantinopla 2 de Junio.

EL 25 del mes último anduvieron por esta Ciudad algunas personas disfrazadas distribuyendo en las casas de los Emires esuelas de convite para que acudiesen só-pena de excomunion á una conferencia que debía celebrarse al mediodia en la Mezquita de Zandouckli para formar y dirigir al Sultan un recurso contra el Gran Visir. Se juntaron efectivamente muchos Emires en el parage señalado ; mas no resolviéndose ninguno de ellos á hablar el primero , se retiraron sin executar su prøyecto. Habiendo hecho el Gobierno pesquisas para descubrir los autores de esta convocacion (que probablemente serán los Ministros de la Ley descontentos con la severidad del Gran Visir) arrestó últimamente á uno ; y despues de hacerle el interrogatorio pasó el Visir á dar cuenta á S. A. para tomar en consecuencia las providencias convenientes.

Hay avisos del arribo del Capitan Baxá á la Isla de Lemnos despues de dar vuelta al golfo de Nicomedia y al de la costa del Asia en el mar de Marmora. Los Magnates de aquellos contornos le han hecho regalos considerables , entre otros el de 60 caballos arrogantes. Aún se ignora el obgeto de su viage.

El Caballerizo Mayor del Gran Señor tuvo ayer orden de partir quanto antes al Cayro con una comision para el Agá Ismaél Gobernador de dicha Ciudad , que acaba de ser confirmado en su empleo.

El Caballero de S. Priest Embaxador de Francia recibió últimamente pliegos del Capitan de navio Mr. d'Entrecasteau

teau Comandante de la fragata la Miñona informándole de que al entrar en el Archipiélago escoltando un comboy de Marsella de 27 velas fue acometido por 2 corsarios Británicos de 20 cañones cada uno, á los quales obligó á huir y abandonar 2 embarcaciones de su comboy de que se habian apoderado. Posteriormente entró en el puerto de Milo (Isla del Archipiélago á la parte del Mediodia) donde espera la respuesta.

Petersburgo 23 de Junio.

Esta mañana se restituyó la Emperatriz á Czarscozelo, habiendo empleado 5 semanas en su viage á la Rusia Blanca. La salud que disfruta y su feliz regreso han causado el mayor júbilo á sus vasallos. Entre las personas de la comitiva de esta Soberana se halla el Feld-Mariscal Conde de Romanzow-Sadanaisky. El 26 debe tambien llegar aquí desde Moscow el Conde de Falkenstein acompañado del Príncipe Potemkin. Nos lisongeamos que este ilustre viagero se detendrá algunas semanas en esta Capital del Imperio Ruso.

Continuación del Reglamento tocante á la navegacion.

Art. III. Qualquiera embarcacion que salga del puerto de esta Capital ó otro del Imperio debe llevar suficientes pruebas de que pertenece á vasallos Rusos; esto es el pasaporte marítimo ordinario; y una guia de la Aduana, en la qual se especificuen 1.^o el género y la cantidad de las mercancías embarcadas: 2.^o el nombre del comprador y del sugeto á quien se dirigen: 3.^o el parage y la persona á quien ván destinados el buque y su carga; finalmente para mayor seguridad las mencionadas guias llevarán el visto-bueno del Almirantazgo donde lo haya ó en su defecto de la Justicia. IV. Los estrangeros establecidos en nuestros dominios que pagan los tributos ordinarios como nuestros propios vasallos naturales, gozarán de las mismas prerogativas que ellos mientras permaneciesen en este Imperio: sin cuyas circunstancias no podrán usar de la bandera mercante Rusa. V. Aunque un Negociante despache juntos á un tiempo 2 ó 3 navios para el mismo destino, deberá llevar cada uno los documentos especificados en el art. III respecto que deben servir á la justificacion del cargamento en caso de separacion ó dispersion. VI. Se prohíbe rigurosamente á toda embarcacion Rusa llevar conocimientos, pólizas ú otros papeles marítimos dobles ó sospechosos, por que es exponerse á un riesgo inevitable. Pondrán gran cuidado en que los documentos estén arreglados y especificuen claramente (como queda dicho) el lugar del destino y los géneros de su carga. Es tambien indispensable que se lleven siempre á bordo así la contrata hecha entre el dueño del cargamento y el Patron, como otro qualquier convenio de los conocidos baxo el nombre de

de *carta-partida* : y sucediendo freqüentemente que el propietario de los géneros al cargarlos en su propia embarcacion ó en otra de Potencia neutral fletada á este efecto señala provisionalmente (por efecto de mera especulacion) un cierto puerto para la venta de sus mercancías , y otro mas remoto para en caso que en el primero estén dichos géneros á precio muy baxo : se especificarán forzosamente en un solo conocimiento , y nunca en dos, los puertos que señale conforme á su posicion ; observando las mismas precauciones en orden á la póliza para que no haya la menor diferencia de ella al conocimiento. Si alguno de nuestros vasallos faltando á estas instrucciones usase de sutilezas ó artificios no debe contar con nuestra proteccion , la qual solo concederemos al comercio lícito ; pero de ninguna manera al prohibido y reconocido por fraudulento. (*Se continuará.*)

Minden 6 de Julio.

LA guarnicion de esta Plaza y todos los demas Regimientos Prusianos distribuidos en la Westfalia tienen orden de estar prontos para ponerse en marcha siempre que lo exijan las circunstancias. Se ignora hácia qué parte se dirigirán ; lo qual suministra materia á varias congeturas , por la mayor parte destituidas de fundamento.

Hamburgo 7 de Julio.

Las últimas cartas de Moscow refieren la gran magnificencia con que ha sido recibido allí el Emperador por el Principe Dolgoroucki Gobernador de aquella Ciudad.

Tambien escriben de Petersburgo que la Emperatriz de Rusia habia sido acompañada en su viage por las principales Damas de Polonia ; especialmente por la Condesa de Burke esposa de uno de los Castellanos de Lituania y Señora dotada de maravillosos talentos , y versadisima así en la política como en varios idiomas. S. M. Imp. la consignó 3000 rublos para gastos del viage ; y 2000 á cada una de las otras Damas.

Añaden las mismas cartas que el Emperador habia elevado al Feld-Mariscal Conde de Romanzow á la dignidad de Príncipe del S. R. I. ; regalándole al mismo tiempo su retrato guarnecido de diamantes. Dicho Monarca vió por primera vez en Mohilow á la Emperatriz de Rusia en el Templo ; y al salir de él prorumpió el pueblo en repetidas aclamaciones de *Vivat Josephus Secundus*. En la primera vista de estos Soberanos se presentó la Czarina vestida de Amazona con las insignias de sus Ordenes , y cubierto todo el trage de exquisita pedrería.

Segun noticias particulares continuaba el Rey de Suecia

su viage á las aguas enteramente restablecido de una indisposicion que le sobrevino en el camino.

Londres 22 de Julio.

EL Capitan Drake despachado por el Almirante Rodney á bordo del cutter el Rattlesnake llegó ayer al Almirantazgo con una noticia que debe inspirarnos mucho sobresalto, es á saber que la esquadra Española del mando de D. Joseph Solano compuesta de 12 navios de linea y varias fragatas con un comboy de 100 embarcaciones que conducian 1000 hombres de tropa, logró unirse completamente el 19 de Junio con las fuerzas navales de Mr. Guichen sin embargo de haber salido á estorvarlo dicho Rodney con 19 navios, que llegaron demasiado tarde y se hallaron muy débiles, asegurándose que 7 quedaban en tan mal estado que apenas podian navegar. El 21 la esquadra enemiga combinada estaba á un ancla en la bahía del Príncipe Roberto de la Dominica; y Rodney se veía obligado á permanecer en el mar, habiendo tentado inútilmente volver á Sta. Lucia. Los Españoles no han desembarcado ni siquiera un hombre; lo qual hace temer que partan para alguna expedicion importante, y se recela mucho por la Jamayca. La esquadra de Solano no ha perdido en su navegacion mas que dos transportes apresados por nuestros baxeles apostados en crucero. La Francesa se reparó y equipó completamente en la Martinica despues de su último combate, sin que tenga ninguno de sus navios en mal estado. Las dos juntas ascendian á 35 navios de linea, de los quales 23 son Franceses; teniendo además estos 8 fragatas; cuyas fuerzas son muy superiores á las Británicas en aquellos mares.

Estas funestas nuevas han hecho baxar de ayer acá muy cerca de uno por 100 las acciones de los fondos públicos, y puesto en gran consternacion á nuestros Ministros. El Lord Edgcumbe y otros individuos de la Marina tuvieron á noche una junta en casa de Mr. Robinson.

La Corte ha publicado en su Gazeta una carta del Caballero Clinton al Lord Germaine escrita desde el quartel general de Charles-town á 3 de Junio, con la copia de dos bandos que hizo publicar, y de otro papel esparcido de su orden en toda la Carolina Meridional despues de la rendicion de aquella Plaza, dirigidos unos y otros á exôrtar los habitantes á que se declaren por el partido Realista y formen cuerpos de Milicias para sostenerlo; conminando con graves penas

nas á los que intentasen retraerlos de adherir á los intereses de la Corona ; y atrayendo á los demas con promesas de indulto general de todo lo ocurrido y de varias ventajas que les pinta disfrutarán baxo el Gobierno Británico en el seno de la tranquilidad ; y declarando por último libres á los que se habian entregado voluntariamente prisioneros. Sin embargo no se sabe hasta ahora que ningun cuerpo ni vecindario de aquella Provincia acudiese al General á reconciliarse , á excepcion de 210 habitantes de Charles-town que le presentaron memorial á este efecto.

El Duque de Gordon recién llegado de Escocia asegura que le costó mucho trabajo impedir los disturbios y sublevaciones de la plebe de Edimburgo quando llegó á saber el arresto del Lord Jorge su hermano. El mismo Duque ha tenido últimamente una conferencia particular con el Rey relativa á dicho su hermano , significándole en ella S. M. quanto sentía que un individuo de una familia tan afecta á la Casa de Brunswick se hubiese precipitado por imprudencia en una situacion tan peligrosa ; añadiendo : *Como quiera que el Lord Gordon será juzgado con toda la imparcialidad de la ley , me complazco en creer que se justificará ; pues seria un verdadero disgusto para mí que resultase reo.* A este prisionero de Estado se le ha comunicado copia de la acusacion formada contra él para que prevenga su defensa. Su proceso vá adelantado ; y en breve comparecerá segun algunos en el tribunal ordinario para ser sentenciado conforme á las formalidades prescritas. Otros suponen que su causa se sentenciará en el Banco del Rey ; cuyo Juzgado no se abre hasta Noviembre. El interesado manifiesta bastante serenidad , y ha pedido por varias veces le dexasen leer los papeles públicos ; á cuya solicitud no se ha condescendido , permitiéndole solo el uso de algunos libros. Varios sugetos han obtenido permiso de visitarle.

Se dice que habiendo la esquadra de Geary apresado algunos buques de una flota de la Martinica y viendose obligado á volver á Torbay destacó 2 de sus navios á perseguir el resto del comboy. Añaden que el 11 pasó nuestra esquadra por delante de Plimouth.

El Principe Guillermo embarcado en uno de sus buques ha estado indispuerto de sarampion ; pero quedaba ya restablecido.

Parecen destituidas de fundamento las voces que corrieron de haber apresado el Comandante Walsingham gran parte del

comboy de Sto. Domingo. Quizá se idearía divulgar semejante especie para mitigar ó desvanecer la sensacion que ocasiona la desgracia de nuestra flota de Quebec de la qual unas embarcaciones han sido apresadas , otras han tenido que volver á nuestros puertos ; y se teme mucho no hayan podido reunirse las restantes que para librarse del enemigo tuvieron que huir dispersas.

Bien sea que los Franceses hayan hecho considerables progresos en la táctica y demas requisitos para los combates navales (como parece evidente y comprobado con todos los lances de la actual guerra) ó bien que se necesite una superioridad decisiva de fuerzas para obtener ventajas notables en los choques de mar ; lo cierto es que el suceso de las 3 últimas acciones en los mares de América no ha sido proporcionado al crítico estado de nuestros negocios en aquella parte del Mundo , ni correspondiente al arrogante estilo de las relaciones de nuestro Almirante insertas en las Gazetas extraordinarias.

Haya 17 de Julio.

AUn no se dice que la Corte de Londres haya ofrecido satisfaccion alguna á la República por la violacion de su territorio cometida por los barcos carboneros Ingleses. En orden á las quejas dadas á la misma Corte reclamando varias embarcaciones Olandesas detenidas y conducidas á Lisboa por navios Británicos , ha respondido substancialmente el Lord Stormont á nuestro Embaxador , que el Rey su amo se atiene á su declaracion ; y que así es inútil reclamar como subsistentes Tratados que S. M. mira yá como nulos ; en cuya consecuencia puede escusar en lo succesivo el mencionado Embaxador la presentacion de oficios ó Memorias relativas á estos asuntos , pues no se recibirán.

Los Ministros Rusos residentes en las Cortes de Potencias marítimas han tenido orden de la suya para solicitar que se expidan las correspondientes á fin de que la esquadra de aquella Nacion que está actualmente en el mar pueda entrar libremente en los puertos , y se la den todos los auxilios acostumbrados segun las ocurrencias que puedan sobrevenir.

Se asegura que dicha esquadra Rusa se unirá en el Báltico con las de Suecia y Dinamarca ; y que en breve llegarán á un puerto de esta República.

Tolon 30 de Junio.

SE ha recibido de la Corte la lista de los nombres que han de

de tener los buques de guerra que se están actualmente construyendo en este astillero. El navio de 110 cañones se denominará el Magestuoso.

Acaba de conceder el Rey gratificaciones á las viudas y huérfanos de los marineros y soldados que perdieron la vida en las diferentes acciones que sostuvo el año último la esquadra del mando del Conde de Estaing en América ; como asimismo á los individuos del navio Sagitario que mas se señalaron en el combate naval de la Granada.

A solicitud del Consulado de Marsella se ha destinado la fragata Seria para escoltar varios buques mercantes que se hallan en las Escalas de Levante.

Burdéos 26 de Julio.

ACaban de llegar el Fiero-Rodrigo navio perteneciente á una casa de comercio de París y otros 17 mercantes que comboyaba ; estos últimos aquí , y el primero á la Isla de Rhé ; todos procedentes de la bahía de Cheasepeack, de donde salieron el 14 del mes anterior cargados de tabaco de Virginia. En su viage han apresado 2 embarcaciones marchantes Inglesas que traían azucar y café de la Antigua á Inglaterra.

Madrid 4 de Agosto.

EN el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á Alferez de Fusileros al Cadete D. Francisco Kindelan ; y en el de Reales Guardias Walonas á segundo Teniente de Fusileros al Alferez de Granaderos D. Pedro Zenon de Vorcy , y á Alferez de Fusileros al Cadete D. Fernando Luis Caballero de Armendariz.

Asimismo ha conferido S. M. Compañía en el Regimiento de Infantería de Toledo al Teniente de él D. Miguel Cortés : en el de Mallorca al Teniente de Granaderos D. Antonio Jaramillo , y al de Fusileros D. Ramon Aldao ; y en el de Murcia al Capitan D. Vicente Rodriguez Teniente tambien del propio Cuerpo.

En América. El Rey se ha servido conceder honores de Ministro Togado del Consejo de Indias al Oidor de Lima D. Juan Joseph de la Puente Ibañez Marqués de Corpa.

Igualmente ha nombrado S. M. para la plaza de Regente de la Real Audiencia de Sto. Domingo á D. Francisco Xavier de Gamboa Oidor de la de México : para la Fiscalía del Crimen de la misma Audiencia de Sto. Domingo á D. Julian Diaz de Saravia : para igual empléo en la de Sta. Fé á D. Joseph

seph Merchante de Contreras ; y para una plaza de Oidor de la de Chile á D. Luis de Urriola.

En la Librería de la calle de las Carretas donde se vende la *Gazeta* se hallará con los antecedentes el *Plan que forma la Junta general de caridad de Madrid en virtud de Reales órdenes comunicadas por el Consejo de las cantidades que la quedaron del trimestre anterior, las que se han recogido de limosna por las 64 Diputaciones en que se halla dividida esta Capital, lo que cada una ha distribuido en socorros de jornaleros desocupados, enfermos convalecientes y otros legítimos pobres, y la existencia que tiene para los mismos fines; todo correspondiente al trimestre que concluyó á fin de Junio último con notas al pie de los destinos que han dado á niños y niñas y otras personas necesitadas para aprender oficio.* Resulta de dicho estado que sumaba el sobrante del trimestre anterior 28,158 rs. 33 mrs., que ascendieron á 105,686 rs. 26 mrs. las limosnas recogidas en el último, con inclusion de lo librado por la Junta general de las que la piedad del Rey Ntro. Sr. ha señalado mensualmente para socorro de los pobres de esta Corte ; y del producto de diversas obras pías que por disposicion de sus fundadores debe invertirse en el mismo piadoso fin. Lo distribuido en socorros en el mismo trimestre sube á 104,811 rs. 31 mrs ; constando por las notas que acompañan á estos resúmenes que pasan de 150 los pobres de ambos sexos y de todas edades vestidos en todo ó en parte por dichas Diputaciones ; que llegan á 543 los párvulos y mozos de uno y otro sexo que han sido puestos á la escuela á costa de las mismas ; y á 28 las personas aplicadas á aprender oficio ó á servir. Tambien se especifican otros muchos géneros de socorros tan prudentes como caritativos que han repartido la Junta y Diputaciones , siempre atentas á exáminar y socorrer las necesidades de los verdaderos pobres de todas clases.

Discurso fisico sobre la Aurora boreal observada en Madrid años pasados (y vuelta á observar en una de las últimas noches) y sobre el origen, causa y efectos de este fenómeno. Se hallará á 2 rs. de vellon donde esta *Gazeta* calle de las Carretas.

Elogio del Excmo. Sr. D. Pedro Ceballos en 46 octavas ; por Luis Moncin. Se hallará en la Librería de la viuda de Escribano Plazuela del Angel, y en Barcelona en casa de Juan Cerqueda calle de Escudilleros. Puede ir por el correo.

Historia de las expediciones, y conquistas de los Arabes en Asia, Africa y Europa desde el establecimiento de la Secta de Mahoma hasta su expulsion de España ; y de las varias Dynastias que se establecieron en Africa, y en particular de la de los Scherifes en el Imperio de Marruecos hasta estos últimos tiempos : obra póstuma de D. Joseph Vicente Rustant ; un tomo en 8.º Se hallará en la Librería de Manuel Martin calle de la Cruz.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.